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EL PRIMO DE MANOLO

ALFAMEN, SIETE TARDE
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El que acaba de entrar al bar es un hombre 
enjuto, con todo el sol de los viñedos pegado à 
las prematuras arrugas de su piel. Voy hacia él. 
Los que juegan su partida levantan los ojos de

Pero, mire, de e'sto le hablará mejor ese que 
entra por ahí. Es primo de Manolo.

Para saber lo que pudiera haber de cierto, en 
todo este dificil y casi inescrutable mundo de 
las guerrillas y los guerrilleros, solo hemos 
encontrado un camino: el de Alfamén. Y allí 
nos vamos.
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OS curas guerrilleros aragoneses que 
desde hace tres años viven una vida 
montañera por las cumbres y las selvas 

colombianas, vuelven a la actualidad mundial.
1 En París se habla de ellos. Pero se habla en 

términos inconcretos. ¿Regresan a Europa? 
¿Están disolviéndose las guerrillas? Abandonan 
el^ combate los hombres del comandante 
Gómez? Es difícil hallar la verdad en este 
mañana de noticias contradictorias que llegan 
hasta nuestra Redacción, porque nadie concreta 
nada. El "se dice" el "he oido", constituyen la 

] rubrica de todas nuestras informaciones. Sin
72, ya quej embargo, una cosa es cierta: que las guerrillas 
ándose,ade| colombianas están cruzando horas difíciles. 

Parece^ que el orden gubernamental está 
! imponiéndose. El pueblo colombiano también 
I ofrece muestras de cansancio ante las

40, Hidrolj
266, San:-!

en Vizca^ actividades guerrilleras. Es muy posible que en 
^reve plazo, las aguas vuelvan a sus cauces Aíra^5 I Y total se restablezcan en las

úxiliar. f selvas y los montes colombianos,
que reseña 

I en ExpM 
/ Valieheq 
ro y Seat,

Lógicamente, en Zaragoza, donde tantos 
amigos tienen los tres curas guerrilleros 
aragoneses.se sigue con especial interés todo lo 
referente a estas guerrillas. De golpe una 
noticia^ mejor, un rumor,ha saltado a las calles y 
los circulo» zaragozanos: vuelven los 
guerrilleros.

Sobre las siete de la tarde llegamos a 
Alfamén. Nadie en sus calles. Llueve. El agua 
casi es oro en sus llanuras. Llamamos fuerte en 
casa del párroco y no hay respuesta porque 
debe estar vacía la vivienda. Nos dirigimos hacia 
la lÿesia. Allí está el padre Arribas celebrando 
la Misa de la tarde. Hay que esperar casi media 
hora y nos vamos al bar con intención de hacer 
tiempo. Sigue Moviendo. Este año puede haber 
buena cosecha. Las gentes están contentas.

Se sube al Bar "Copa Cabana" entrando en 
un portal y ascendiendo una escalera como de 
casa de vecindad. El local es amplio. No le falta 
esa intimidad de Jos bares de los pequeños 
pueblos. Tienen una aparatosa estufa pintada de 
purpurina. Allí, en un silencio impresionante 
están algunos hombres del campo de Alfamén 
echando su partida. Más que mirarnos yo diría 
que al entrar se nos escrutan. Sobre la ampJia 
barra hay un plato con unas extrañas 'y 
suculentas" banderillas de huerta" hechas de un

trozo de cebolla, ajo tierno y una oliva. Alguien 
nos conoce y nos saluda de este modo:

-¿Hay noticias? '
-Venimos a por ellas.
—Pues de Manolo solo se sabe lo de la carta.
—De la carta esperamos que sea el párroco 

quien nos hable.
—Pues una cosa le diré. Que en el pueblo casi 

todos la leimos antes que él.
¿Y sabe por quá? Pues porque cuando llegó no 

estaba en el pueblo, que había ido a Zaragoza. (Pasa a la página 14) •
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CARTAS a 
ARACON/exprés

LA A TENCION de los
SEÑORESPROCURADORES

Cecilio Almenara, en 
la sala del 
Centro Mercantil

OS paisajes de 
Almenara están dentro 
del concepto realista de 

la pintura, apoyado en los 
logros que se han conseguido 
a lo largo de tantos años tn 
que tal concepto ha 
prevalecido como norma 
única. Ahora, tras tantos 
caminos abiertos después del 
impresionismo, mantener esta 
visión del mundo es como 
refugiarse en el culto al 
pasado y en su añoranza.

Sin embargo, aceptando 
este hecho, vemos que estos 
cuadros están pintados con 
una gran frescura de color y 
sentido de la luz, sin que ésto 
excluya un Ibuen empleo de 
las tonalidades grises y

que se puede mostrar sus 
propias creaciones, pero 
estimamos que en este caso 
ha habido algo de adelanto en 
el mismo. Corno ésto no 
prejuzga la calidad de las 
futuras creaciones de A. 
Torres, queda entendido que 
confiamos en poder seguir 
hablando de sus creaciones 
con mejor motivo que ahora.

50 Años de pintura 
española en la 
Sala Bayeu

a pagadas, 
números 
realización

como 
5 y

en los
14. La

es sobria, de
pinceladas fluidas y eficaces, 
como se vé principalmente en 
los apuntes y en los números 
4, 10 y 16, además del mayor 
empeño del “Crestas”. No 
obstante la buena calidad de 
los citados, yo prefiero el 
paisaje número 2 a todos 
ellos, por su mayor lirismo y 
capacidad creadora, ya que 
los suaves tonos aplicados en 
pinceladas barridas y toques 
sueltos de color casi puro van 
mucho más allá que sus 
compañeros de sala, un tanto 
inclinados a caer en el 

^formulismo y la academia.
Completan el conjunto 

unos cuantos retratos en 
diferentes técnicas y estilos, 
dentro del mismo naturalismo 
de los paisajes y en perfecta 
concordancia con ellos.

Armando Torres 
en la Sala Naharro

OMO Armando Torres 
hace 33la d e 5 u 
condizCión de 

arquitecto, creí que 
encontraría en sus obras el 
rigor, sentido del espacio y 
volumen, y la plasticidad que 
cabría encontrar en un 
profesional educado por su 
formación y sus gustos dentro 
del ambiente de la 
arquitectura. Como no creo 
que esta idea previa tenga 
nada de ilógica, de ahí mi 
desconcierto al encontrarme 
con una serie de obras que no 
participan en absoluto de 
ninguna de las características 
arriba mencionadas, ante lo
cual no sé si calificarlas como 
un simple hobby o evasión, 

— laboren vez de ser una
de sucomplementaria 

dedicación principal.
Dejando aparte esta 

consideración, encuentro que 
las obras presentadas son aún 
poco representativas de lo 
que pudiera ser su estilo, 
aunque apunten algunos 
interesantes empleos del color
y las texturas, sobre todo en 
los tamaños pequeños. Es 
difícil escoger el momento en

PASCUA MILITAR

El próximo dfa 6 de Enero, 
festividad de la Epifanía del 
Señor se celebrará en nuestra 

Ciudad la Pascua Militar con una 
Recepción que tendrá lugar en la 
Capitanía General de la 5. Reglón 
Militar, a las 12,00 horas.

Dicha Recepción estará presidida 
por el Exemo. Sr. Teniente. General 
D. Javier Murcia Rubio, Jefe de la 
Tercera Reglón Aérea, que ostentará 
la representación de S. É. el Jefe del 
Estado.

A la misma asistirán los Generales 
en activo con residencia en Zaragoza, 
y representaciones de Jefes, Oficiales 
y Suboficiales de todas las Armas, 
Cuerpos y Servicios de la Guarnición.

ERTENECE esta 
exposición al mismo 
ciclo de la Dirección de 

Bellas Artes, del que ya vimos 
"La Figura”, “El Bodegón” y 
“El Paisaje”, en la Caja de la 
Inmaculada. Hay que decir 
que éste nos parece el 
conjunto peor seleccionado, a 
pesar de lo pomposo del
t rt u I o, ya 
corresponda

que aunque 
.a un hecho

cronológico, debido a la 
politica de protección oficial 
a la antivanguardia, que

parece imperó en pasados 
tiempos, en el orden 
estilístico parece de cien años 
hacia atrás. Además, los 
cuadros, privados de sus 
marcos habituales, están 
desmejorados con esos 
listones que ni siquiera están 
pintados de blanco. Y por si 
fuera poco, brilla por s^u 
ausencia el catálogo que solía 
acompañar a estas 
exposiciones. Con todos estos 
detalles, qué no son 
imputables a la Caja de 
Ahorros, que, se ha limitado a 
ceder la sala, comprenderán 
que no me anime a 
recomendarles la visita a esta 
exposición, aunque el que 
pueda hacer caso omiso de 
sus deficiencias, podrá 
admirar el empaste de 
Angla'da Cama rasa, el 
luminismo de Benet y Villá, y 
establecer contacto con los 
nombres de Eduardo Vicente, 
Sancha, Sunyer y Olga 
Sacharoff, de quien es el 
cuadro quizá más estimable 
del conjunto.

ARANSAY

GALERIAS de ARTE
SJL/1 LIBROS 

II EXPOSICION ANUAL 
Qbra GráfiCa 

BORJALO, BEA, 
CABALLERO, CLAVE, 
CHILLIDA, FAUTRIER, 
FEITO, HARTUNG, 
MAGRITTE, MILLARES, 
MIRO, PONC, RAVENTOS, 

SAURAS. TAPIES. _______

SALA NAHARRO
EXPOSICION DE PINTURAS

ARMANDO TORRES
ARQUITECTO

Inauguración día 27 
próximamente “KARLSUKOPP”

ASAMBLEA PROVINCIAL DE CRUZ ROJA

¡Ojala no nos necesite!
PERO SI PRECISA DE NUESTRAS AMBULANCIAS 

RECUERDE ESTE NUMERO:
22 48 84

A CUALQUIER HORA DEL DIA O DE LA NOCHE

Ibamos a decir que, a los Procuradores Familiares, peroj 
creemos que el asunto que pueden promover y tratamos sobre el 
particular, concierne a todos.

Vamos a exponerlo, pues lo juzgamos intere^ntisimo.
La vigente Ley de Reclutamiento aprobada en la última 

legislatura que rige desde ¡ximero de enero de 1970, suprimió una 
concesión humana, lógica, a juicio de la totalidad de las familias 
españolas. Supresión que llegó, muy probablemente sin haber caído 
en ella muchos Sres. Procuradores.

P
Ce

m

Conocemos que un Procurador Familiar por Vizcaya en dichi 
Legislatura, solicitó del Exemo. Sr. Ministro del Ejército uns 
información sobre el caso, y éste le contestó rápida y atentamente 
que nada podía hacerse .pues era una Ley aprobada por las Cortes. 
Creemos nosotros que, quién tiene poder para aprobar, lo tiene 
para modificar, si se cursa y aprueba la reglamentaria petición. 
Dicho Procurador fué el Sr. Fernández Cantos.

La concesión se refería a que, en toda familia que hubieses 
cumplido el Servicio Militar tres hermanos, los restantes hermanos, 
llegado el tiempo de cumplirlo, no eran sorteados, sino que elegías 
voluntariamente el Cuerpo donde desearan cumplir. Como notarás 
la concesión, era lógica y humana.

Creemos que los Sres. Procuradores, especialmente los^ 
familiares, tendrían un éxito, y el asenso total de las familiai^
españolas, si plantearan oficialmente el que de nuevo se instaure íaJ| 
concesión. Pero hay más. Incluso podrían solicitar que, dado que| 
en la nueva Ley existen en los Sorteos los “excedentes de cupo",F 
podían encabezar estos, sin sexteo en cada demarcación, aquellos^ 
en quienes recayesen la circunstancia de que, anteriormente, 
hubiesen cumplido el Servicio Militar tres de sus hermanos.

Respetuosamente elevamos a la atención de los Sres^ 
Procuradores, ésta idea. L

J. M. de U. É

FARMACIAS DE GUARDIA
SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHE

Antonio Leyva, 30 (B.* Oliver): García Jalón, teléfono
332037 ; 
Valencia, 
mez, tel. 
tel.

Turno

Avda. Madrid, 147: Lamarca, tel. 331193; Avda. 
210: Royo, tel. 259538; Bretón, 26-28: Gó- 
252907 ; Camino Puente Virrey, 10 : Artola, 

; Costa, 6 : Calbán, tel. 225453 ; Don Pedro 
94 (Delicias): Zamarro, tel. 331627; Florentinode Luna, _ . ________ ___

Ballesteros, 32 (esq. Higuera) : Frutos, tel. 228959 ; Fuen- 
clara, 2: Lasala, tel. 223400; Jesús, 4 (Arrabal): Tra- 
llero, tel. 292938 ; Lapuyade, 45 ; Alcubilla, tel. 272244 : 
Lealtad, 13: (esq. Lugo, 100 - Torrero) : Mateo, teléfono 
275370; Miguel Servet, 14: Cabrerizo, tel. 215435; Par
celación Barcelona, bloque 3: Sarasa Monge, tel. 340318: 
P.° Calvo Sotelo, 32 : Aznárez, tel. 220943 ; P.® General 
Mola, 13: Robredo, tel. 224149; Pignatelli, 30: Chóli:, 
tel. 223642; Plaza do Tauste, 1: Monreal, tel. 297163: 
Salvador Minguijón, 46 (Lag Fuentes): Crs, tel. 214945 
San Jorge, 9 : Anos, tel. 292184; Santa Inés, 22 (Prolon
gación): Bonafonte, tel. 219030; Vista Alegre, 13 (exi- 
Millán Astray): González, tel, 371844.

il
I

¿Regresan los curaiguerrilleros aragonés^?
las cartas para mirarnos. Y le suelto por las 
buenas:

-¿Usted leyó la carta de su primo?

NO PESTAÑEA Y RESPONDE:

-Si. Estuve aquel día en casa de los tíos. La 

carta se leyó en voz alta y luego fue pasando de 
mano en mano. Yo solo lei media carilla. Todos 
estaban llorando allí. Pero de esto, mejor que 
nadie, les hablará a ustedes don Ramón. Ahora 
acabo de verlo en la calle. Iba a su casa. Si 
quieren les acompáñe.

Cuando el tema de la carta leida y sentida 
por todo el pueblo, salia a colación, todos nos 
remitian al mismo sitio:

-Vayan a hablar con el Párroco. El les dirá.
Y a la Parroquia qu enos fuimos. Esta vez no 

llamamos en la puerta de su vivienda, sino en la 
del Centro Parroquial que está ubicado dentro 
de la misma.
EN EL CENTRO PARROQUIAL

Empujamos la puerta. Al fondo hay un 
televisor. Varios muchachos se vuelven para

mirsrnos. Uno de ellos -por lo menos su aspectc 
es el de un muchacho- viene hacia nosotros. Es^ 
el padre Arribas. Sin gafas no le reconocí 
Cuando se las pone, le digo:

-¡Vaya, éste es otro cura! Ahora sí. 
Venimos a que nos hable de lo que ya se puede 
figurar.

—De Manolo. Suban, suban...
Y fuimos siguiéndole para subir. Merece la 

pena que nos detengamos, de pasada, en 
contarles cómo es este Centro Parroquial. En 
sus paredes, como auténticos gritos de Cristo en 
la pared, hay "posters" que nos dicen que tan 
hijos de Dios son "los hijos de papá" como el 
que pasa hambre. En las vitrinas hay libros 
"solo para mayores". Allí, un muchacho con 
una joven -manos unidas- están escuchando una 
música entre cadenciosa y "pop".

Aquello desconcierta un poco al verlo así. 
Llegamos al despacho del párroco. Yo nunca 
me hubiera imaginado -ya lo conocía de otra 
vez- así el despacho de un cura párroco de 
pueblo. Allí no veo los cuadros devocionales de 
rigor. Más bien parece el cuarto de un 
estudiante inquieto. Tiene un calendario del 
nuevo año sobre la mesa, en el que leo; "Al

final del camino solo me dirán: ¿has amado? Yj 
yo no diré nada. Abriré mis manos vacías y «Ip 
corazón lleno de nombres". í.

"NO VIENEN PORQUE 
SE FUERON PARA MISIONES 
ALLI"

— Tenemos noticias de que vuelven IoSb; 
"curas guerrilleros". Las guerrillas en Colombia^ 
han fracasado. Su lucha ha sido estéril.

-Y yo les desmiento a ustedes ese rumor. Yíg. 
ve que no le doy la categoría de noticia. Lo 
Colombia no ha concluido y ellos no vien8ii| 
porque se fueron para misionar allí.

-Muy seguro parece estar de lo que dice. 
no será más cierto, o más posible, que a estaife 
horas, los tres, estén en algún lugar de Europa?£

-No es verdad, 
de cinco o diez 
normalice.

De volver, volverán denW- 
años. Cuando aquello K-

-¿Es que dicen en la carta algo referido f. 
que no vuelven, por ahora?

-i Ya salió la carta!
Pero de ésto y de algunas cosas máS i. 

hablaremos mañana. _

MARTES. 4 DE ENERO DE 4 t
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• Los turistas 
/a insultan 
por /as 
ca//es 
neoyorquinas

EL TERRIBLE 
CALVARIO de

se

RAPTO DE SUS HIJOS.

ACKIE no estuvo presente el pasado 
noviembre en las exequias por John 
Kennedy, en el octavo aniversario de su

muerte. Todos hablaron y nadie perdonó la 
ausencia de Jackie. Nadie, pocos,

Mick FUDGE,desde Nueva York 
(S.U.N.C.)

JACKIE

AMENAZAS SIN FIN

Jackie vive, efectivamente, rodeada de una 
venganza innoble, increíble en sus detalles.

Muchos turistas son capaces de esperar ,a la 
puerta de su residencia en la Quinta -Avenida i

En Paris tuvo que bai/ar 
toda /a noche para acreditar 
que Onassis vivía...

preguntaron siquiera por qué no había ido. La 
condenaron, simplemente. Lastimosamente.

Hay en el aire como una cruel venganza en 
torno a Jackie. Sus incontables enemigos no le 
perdonan nada.

Y Jackie sufre. Con lágrimas retenidas, con 
una furia resignada, con un enorme dolor 
dentro y fuera de sí misma.

Jackie tuvo que elegir entre dos fidelidades. 
La del hombre muerto, la de su recuerdo, y la 
del hombre vivo, que algunos decían que estaba 
muerto. Y para demostrar lo contrario. Jackie 
tuvo que asistir a una fiesta en París y bailar sin 
fin con Onassis, hacer acto de presencia pública 
junto a su actual esposo, para mostrar y 
demostrar que él estaba vivo y que ella le 
quería...

para insultarle. En Mayo último, por ejemplo, 
una mujer, durante cinco horas espiaba, la 
insult3ba y amenazaba; hasta que la policía le 
obligó a retirarse.

Las amenazas son también reales. Un 
desequilibrado, cada semana, quiere agredirla. 
Los guardaespaldas de Jackie sólo pueden 
impedir que Heve a cabo sus propósitos, pero no 
pueden cogerle porque se escapa. Y cada 
semana, sin excepciones, intenta la agresión por 
medios distintos.

La más terrible amenaza: anónimos, 
llamadas de teléfono. Y una obsesión: el raptó 
de John-John y Carolina, sus hijos.

Ella esta asustada. No quiere salir a pasear 
con sus hijos, porque teme que las amenazas se 
hagan realidad.

Vive en un clima de tensión, rodeada de 
enemigos. Pero ella quiere ser feliz, trata de 
serlo, desesperadamente v, cada vez, ve la 
felicidad más lejos... Y su vida se está 
convirtiendo en un terrible calvario.

Tés”.
MARTES" 4 DE ENERO DE 1972
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EL MALLORCA QUE NOS VISITA EL JUEVES

DISPUESTO
a llevarse un

punto
ono B UMBEL 
SABE COMO
HAY QUE
JUGARLE AL 
ZARAGOZA

Bumbel, la primera vez que habló con ios informadores locales 
dijo: Que hasta que no hubieran transcurrido dos meses desde la 
fecha en que se hizo cargo del equipo, no podía definirse en nada. 
Necesitaba dicho periodo de tiempo para conocer la plantilla y las i. 
posibilidades del equipo. A pesar de dichas manifestaciones nos r 
acercamos a él un momento después de haber terminado la sesión 1 
preparatoria de los jueves, con el clásico partidillo, esta vez frente a 
un equipo alemán que está pasando estas vacaciones en la isla. t

—¿Qué nos dice acerca del próximo encuentro frente al Real 
Zaragoza?

—Será un encuentro muy difícil, No hay que olvidar la gran f 
potencialidad del equipo aragonés, uno de los más serlos aspirantes ( 
al ascenso, y que lleva una excelente clasificación. F

— ¿Como considera se encuentra el Mallorca en estos f 
momentos? . r

—Ya diie cuando me hice cargo del equipo que hasta que I 
hubieran transcurrido dos meses, ino desfeaba pronunciarme. No e 
obstante, en atención a la afición aragonesa, puedo decir que el I 
conjunto ha mejorado en todos los aspectos, pero todavía no está | 
en la forma que deseo. Se tiene que trabajar mucho, todavía, hasta | 
llegar a la meta que me tengo propuesta. f

Estas fueron sus palabras. Persona correctísima y afable con los [ 
informadores, con una personalidad que irradia siitipatía. j

En un gran momento dé moral y juego, acude el Real Mallorca a f 
la Romareda.

El día 6, festividad de los Reyes Magos, el. Real Mallorca rendirá 
visita al Real, ^ragoza, en su feudo de la Romareda. El descanso 
navideño ha ido bien al club decano mallorquín, pues se han 
recuperado una serie de jugadores que estaban de baja, tal era el 
caso del excelente medio volante Gerardo, ausente durante las 
últimas jornadas de la formación rojilla.

En una semana, al igual que los demás clubs de la segunda 
división, el once local disputará tres encuentros: Contra el 
Pontevedra y el Jerez en el estadio Mallorquín del Luis Sitjar, y 
contra el Real Zaragoza en su terreno de juego. De los tres 
encuentros, el más importante para el aficionado mallorquín es el 
que disputará el jueves, contra el once zaragozano.

La moral en el once isleño es excelente, máxime si se tiene en 
cuenta que desde que Bumbel lo dirige no ha perdido más que un 
solo encuentro, y éste fué frente al Rayo Vallecano y merced a un 
penalty un tanto dudoso.

Bumbel se hizo cargo del once mallorquín a raiz del encuentro 
que se disputó frente a la Leonesa a quien se venció, venciéndose 
igualmente en el estadio mallorquín al Oviedo (fué el primer 
encuentro que perdió en el transcurso de la liga) y al Santander, y 
aún cuando los resultados lo fueran por la mínima, los tanteos no 
reflejan la verdad de lo acontecido sobre el terreno de juego. Fuera 
de la isla, se empató en Tenerife a cero goles, al igual que en Elche, 
mientras, como ya hemos dicho, se perdía en Madrid por uno a 
cero frente al Rayo.

La ejecutoria del once local desde que cogió las riendas del 
equipo el técnico brasileño, no puede ser más brillante, y aparte los 
resultados, de por sí muy importantes por la cuestión moral^ está el 
hecho evidente de una recuperación total en la forma física. El 
estado físico de los jugadores locales ha dado un giro de 90 grados 
y hoy en día, el equipo aguanta los noventa minutos 
perfectamente, sin que se noten aquellas lagunas que en torno a 
ello sedeiaban ver en el transcurso de los encuentros. La mano de 
Pedro Bumbel se ha dejado sentir y está surtiendo sus efectos. En 
un análisis que vamos a hacer de las líneas que integran el once 
mallorquín, podemos ver como el cuarteto defensivo sólo ha 
encajado dos goles en el transcurso de seis encuentros: uno en casa, 
frente al Santander, y que fué motivo de polémica, y uno fuera, 
frente al Rayo (de penalty), y ello habiéndose jugado frente a 
equipos de la talla de un Elche, una Leonesa y un Real Oviedo. El 
cuarteto defensivo isleño, integrado por Vallespín, Taberner, Sans. 
Puig y García Temprano (los cuatro primeros, mallorquines) está 
demostrando encontrarse en excelente forma y compenetración. La 
línea media ha tenido la baja de Gerardo, pero con Reina en 
función de medio de ataque, apoyado, bien por Cano o bien por 
Pocholo, la zona del medio campo ha quedado muy bien cubierta. 
No debemos olvidar que Cano ha sido uno de los jugadores que ha 
recuperado para el primer equipo el Sr. Bumbel. Cano se 
encontraba muy bajo de forma y de moral y la mano de don Pedro 
Je ha hecho tornar a sí mismo.

Por lo que concierne a la línea de ataque, el talón'de Aquiles de 
la mayoría de los equipos españoles, está integrada por Pereda, que 
ha vuelto a su antigua demarcación de extremo, aún cuando a veces 
se turna con Cano. Cáceres, el paraguayo, hombre que, al igual que 
Cano, se encontraba en muy baja forma física y ínoral, y Cáceres ha 
demostrado que se tiene que contar con él, pues el día del 
Santander realizó un fabuloso encuentro, pletórico de facultades 
que fueron el complemento que le hacía falta a las altas cualidades 
técnicas que posee. Pocholo encuéntrase en un gran momento de 
juego, moral y forma física, tal y como siempre se ha imaginado al 
jugador que fué máximo goleador en el Real. Gijón y puntal en el 
Celta de Vigo. En cuanto a Roselló, jovencísimo jugador de la 
cantera mallorquína y suplente de Pérez, el çxtremo traspasado al

LA "CUESTA de ENERO
ZARAGOCISTA ha COMENZADO con
BREN PIE EL POSITIVO DE LEON, MUY VALIOSO

• EL EQUIPO ESTA PAGANDO LA PENITENCIA 
DE PASADOS ERRORES

T
A se tienen informaciones directas de los 
expedicionarios que regresaron el lunes a 
mediodía del desplazamiento a León. En 
todos lamentaciones por el punto perdido. 

Porque, efectivamente, pudieron lograrse los 
dos. Pero ¡Atención! También cuenta el 
contrario. Y una serie de circunstancias 
“ambientales” dignas de tener en cuenta.

contra el portal de Villanova. Y, según cuenta, 
falló un gol hecho a magistral pase de Ocampos, 
servido en bandeja. Tan hecho, que por el 
aparato de radio se “cantó” el gol..: para luego 
tener que rectificar desgraciadamente.

LEIROS, ESTA RESPONDIENDO 
ADMIRA ELEMENTE

Barcelona, basta decir una cosa: Nadie se ha acordado de la
ausencia de Pérez ni nadie lo ha echado de menos en ningún 
encuentro. Creemos que con decir esto se ponen de manifiesto las 
magníficas cualidades de este joven jugador, producto de la cantera 
mallorquína.

En relación con el encuentro del día 6, le hemos oreauntado al 
Sr. Fandds, Presidente del Real Mallorca que nos dijera algo para los 
lectores de ZARAGOZA DEPORTIVA y afición en general. Sus 
palabras fueron éstas: "Será un partido muy difícil, pues no hay 
que olvidar que el club aragonés militaba en Primera la temporada 
pasada, aparte de la magnífica clasificación que lleva en estos 
momentos. Nuestra recuperación es lenta^ pero constante. Espero 
poder presenciar un gran encuentro en el que la deportividad y el 
buen juego anden cogidos de la mano. Y... que gane el mejor”.

"ARAGON/exprés". PAG. 16

EL PUBLICO LEONES, DE ARMAS TOMAR.

De ello pueden dar fé, no solamente ' los 
jugadores, sino los informadores zaragozanos 
que hicieron el desplazamiento. Vicente 
Merino, de Radio Popular que retransmitió el 
encuentro, las pasó “moradas”. Insultos, 
empujones, intentos de quitarle el “micro”, de 
cortarle la línea de retransmisión y otras 
muchas “delicadezas”. Al firuil sufrió una leve 
crisis nerviosa. Un público sensacional para sus 
colores. Para su equipo. Porque aún perdiendo 
por tres a cero, no dejaron de animar 
constantemente a sus jugadores. ¿Hubiese 
reaccionado ast' el de La Romareda, de ir 
perdiendo el Zaragoza por tes goles de 
diferencia...? ¡Tiempo para meditar!

El fichaje del extremo Leirós se puso en tela ; 
de juicio. Pero el muchacho en las dos ¡i 
actuaciones que ha tenido fuera de 
Romareda, ha cumplido a la perfección. En % 
Valladolid y en León ha sido uno de los 

jugadores destacados, por su rapidez sentido ! 
de la penetración. Que siga en esa Une a es lo'^ 
que hace falta. ¿Podrán verlo los aficionados e¡ 
día seis en La Romareda? Esperemos que sí....

LA ESPINOSA senda DE 
SEGUNDA DIVISION.

A PESAR DE TODO ENERO 
HA COMENZADO BIEN

Si repasan el calendario, como hace dtas lo 
hicimos aquíj comprobarán que el mes de Enero 
es difícil para el Zaragoza. S^ comenzaba en 
León, viene el Mallorca, hay que ir a Madrid a 
jugar con el Rayo Vallecano, Y otros varios 
equipos esperan al Zaragoza con las “uñas” 
afiladas. De momento, no podemos quejarnos. 
El punto de León es valioso, porque no está al 
alcance de cualquiera conseguir lo logrado por 
el Zaragoza.

Allá donde acude el Zaragoza encuentra^ 
ambientes apasionados, difíciles de contener., 
Sucedió en Tenerife, Jerez. Luego vino lo de 
Villarreal, Valladolid, y ahora León. En todos- 
sitios ansias de derrotar a un “grande” venido e 
menos. Dura penitencia páralos “ases” 
zaragocistas que pagan de esta forma pasados 
errores. No cabe duda que de ésta temporada 
podrán sacar consécuencias provechosas.

ESTA VEZ FALLO... GARCIA CASTANY.

En Valladolid, Iriondo le hizo jugar en la 
segunda parte. Y a su compás el Zaragoza se 
movió magistralmente, hasta el punto de 
dominar intensamente a los vallisoletanos. En 
León, volvió a repetir suerte Iriondo. Pero en
esta ocasión, García Castany no estuvo a la 
altura esperada.

Su presencia no contribuyó a
descongestionar el centro del campo, desde 
donde los leoneses se lanzaron en tromba

UN EMPATE QUE CONVIENE MEDITAR

Se ha dicho que el resultado de León no fui 
malo.., pero pudo ser mejor. Un empate qui 
merece meditarse cuidadosamente. Porque ti 
aficionado zaragocista sigue sin encontro<^ 
explicación adecuada al resultado finaL- § 
después de lograr una ventcga de ¡tres goles! í 
nada menos. Algo falló indudablementí. 
¿Exceso de confianza? Quizá. ¿Errord^ 
defensivos? Demasiados para un equipo 
aspiraciones. Perder por el mismo tanteo que 
Valladolid, por ejemplo, podía tener cierHl 
explicación, ¡Pero después de ir ganando po’t 
tres goles... ! Ni con la mejor buena voluntati 
puede aceptarse con lógica. Estas cosas, por 
visto, solamente le pasan al Real Zaragoza... |

Iriondo tiene, en este resultado-sorpresüi^ 
mucho que meditar.

Ricardo MARTINES

GONDU
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• "Con cinco partidos 
estaré en condiciones de dar el

"salto” al Zaragoza”

lion la técnica y medios 
ai servicio del futuro 
más avanzados

Avenida de Valencia, 32
Teléfono 259727

ZARAGOZA

AS cosas no han tenido buen 
comienzo para el Aragón, en este 
re cien estrenado año de 1972.EI 

. Alavés con justicia, se llevó los dos puntos de 
la Rom'areda. En el filial zaragocista, un 
estreno. La presentación del delantero 
centro Balciscueta, procedente Villarreal, 
incorpora do por los técnicos del club de 
Requeté Aragonés. El muchacho, con buena 
planta, ha dejado un irtterroganíe en el aire. 
No puede decirse que su debut haya sido 
triunfal..., pero tampoco un fracaso. Habrá 
que esperar, para poder emitir un juicio 
definitivo sobre sus posibilidades. Hoy se 
trata únicamente de presentarlo a Vds.

Caras largas y tristes en los vestuarios, tras 
la derrota. Es el signo del fútbol cuando las 
cosas no rodaron bien. El más afectado por 
el resultado me da la impresión que es José 
Luis, el entrenador. Su responsabilidad es 
grande. Sabe que el equipo no está 
respondiendo en la medida esperada y los 
cambio.'; que se introducen continuamente 
no ofrecen el rendimiento positivo deseado.

Me llego hasta el nuevo jugador debutante 
en las filas del Aragón. Los aficionados ya 
saben que se llama Balciscueta. ¿Edad?

— Veintiún años...
— ¿De dónde procede?
-Comencé en Bilbao. De allá pasé a 

Villarreal. Luego a Zaragoza...
— ¿Cuánto tiempo en Villarreal?
-Solo esta temporada.
- ¿ Y ya cambia de equipo ? ¿Por qué?

—En Villarreal tuve una.s diferencias con el 
entrenador Alvaro. Y como vi que nada iba a 
conseguir, me puse de acuerdo con la 
directiva para rescindir el contrato y aquí 
estoy...

— ¿Cómo fue fichar por el Zaragoza?
—/riondo me tuvo a sus órdenes en el 

Bilbao Atletic y me conoce bien. Me dijo 
que micialmente comenzaría en el Aragón y 
si respondo como él espera, vendrá el salto al 
Zaragoza.

— ¿Sus características?
—Procuro moverme en zonas adelantadas, 

de cara al gol, que es lo realmente difícil de 
conseguir en estos tiempos.

— ¿Cuál ha sido su mejor temporada?
— En las filas del Atletic cuando logramos 

el ascenso a Segunda.
MI DEBUT UN POCO 
PRECÍPÍTADO, QUIZA.

— ¿Cuántos días ha entrenado con sus 
nuevos compañeros?

—Solamente dos días...
— ¿Suficiente?
— No... más bien no. Paltó el lógico 

acoplamiento con ellos, pese a que me ha/i 
ayudado mucho. Son buenos compañeros...

— ¿Juzgaría su debut pre ci pitado, 
entonces?.

— Quizas sí. Un poco precipitado...
— ¿Cómo ha visto al Aragón?
-Un equipo muy técnico al que falta 

empuje en la delantera.
- ¿L o tirará adapt arse ?
-Creo que si. Con un poco de suerte, 

cuajaré.

HE PICHA DO POR EL 
ZAR^COZA. PERO DE MOMENTO 
AQUI ES7OY...

¿Por cuanto tiempo es el compromiso 

con su nuevo club?
— De momento, esta temporada. En 

principio con el Aragón, luego... ya 
veremos.

— ¿Le ilusiona pasar al Zaragoza?
— /Naturalmente que sí! A eso he venido. 

A ganarme el puesto...
— ¿Cree que lo conseguirá pronto?

CON CUA TRO O CINCO 
PARTIDOS PODRE PASAR 
AL ZARAGOZA.

—No es éso muy pronto?
—Confio en mis posibilidades...
— Vd. es ariete. En el Zaragoza está 

Ocampos. ¿ Ve fácil desplazarle?
— ¡Por supuesto que río! Es un gran 

jugador. Pero espero tener mi oportunidad.
— ¿Ha visto jugar al Zaragoza ?
-Le vi en Villarreal. Hizo un encuentro 

extraordinario. Si tiene un poco más de 
suerte, hubiese logrado una mayor goleada.

— ¿Ya Ocampos?
— ¡Estupendo! Domina la pelota con 

gran habilidad y sabe rematar a puerta con 
gran fuerza.

MI DEBUT HA SIDO FLOJO 
Y HEMOS TENIDO MALA 
SUERTE.

-¿Esperaba que su debut coincidiría con 
una derrota del Aragón ?

fútbol puede esperarse todo. Pero 
sinceramente, creí que ganaríamos. Hemos 
dominado desde el principio y el gol parecía 
llegar. Pero /ya ve! Una jugada desacertada 
y Que ha sido para todos nosotros 
como un jarro de agua fría...

— ¿Ha quedado satisfecho de su 
rendimiento?

— No, claro. Se quepuedo hacerL mucho 
mejor. Estoy seguro...

— ¿Pueden los aficionados esperar más de 
Balciscueta?

-Eor supuesto que sí. Mi actuación ha 
sido mas bien floja...

MI META ES EL ZARAGOZA

-¿Quiere ésto decir que su estancia en el 
Aragón será breve?

jEso quisiera! . Tengo fé y esperanza...
— ¿Que le falta ahora para conseguirlo?
-Perder algún kilo que tengo de más... y 

coger un poco de fuerza. Mis 
entrenamientos, últimamente, no fueron 
muy completos...

— ¿Solo éso?

Bueno y un poco de suerte y 
comprensión por parte de todos.

- ■ Esperamos que así sea. Y ojalá se 
tonjirmen cuanto antes las referencias de 
goleador y hombre de área que han hecho 
posible su incorporación al club de Requeté 
Artfiiones, Si su capacidad goleadora está al 
mismo nivel que sus ilusiones, podremos 
mmsulerar su Jichaje como un gran acierto 
«ALéísCvíñ

Martes, 4 de enero de 1972
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[ Otro síntoma sospechoso

«TODO HOMBRE 
ES MI HERMANO»

*

ii.

BiW

El intento velado de desacra- 
lizacién se nos ha manifestado 
en una nueva oportunidad. Es 
evidente que estamos frente a 
una campaña artera y sutil que 
pretende llevamos a un huma
nismo integral Además de la 
deliberada confusión que se vie
ne haciendo entre la presencia 
espiritual de Dios en las pági-

nas de la Biblia y 
corporal y real de

la presencia 
Cristo en la

Eucaristía, ahora nos encontra
mos con otra maniobra confu
sionista. Se ha podido ver en 
muchos colegios religiosos un 
destacado letrero en pizarras y 
carteles con esta afirmación 
capciosa: “Todo hombre es mi 
hermano”. Respetamos el fin 
aparente de la leyenda. Puede

MOTEL
PHRí 

El 5

%

BANQUETES
De 
Las" 

Bodas
ZARAGOZA

Pedro Maria Ric,14 Zaragoza
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ser bueno. Pero en su fondo in
volucra un intento do llevar 
nuestra juventud hacia nn ecu- 
menismo naturalista, sin más 
fraternidad que la del orden na- 
tural. Se deja intencionadamen
te de lado la verdadera frater
nidad de que nos habla San Pa
blo en la Epístola a los Gála- 
tas 3.26, la de la gracia. Esa sí 
borra toda diferencia entre los 
hombres al hacernos miembros 
de Cristo. Pero esa supone el 
bautismo como lo afirma allí 
mismo el gran ApóstoL Y esta 
condición aún no se ha llenado 
en una inmensa parte de la hu
manidad. De los infieles que 
aún no han sido bautizados se 
puede afirmar, en este orden 
superior, una fraternidad desti
nati va, en cuanto que la volun
tad salvifica del Redentor no 
sólo no los ha excluido de la 
Redención sino que también a 
ellos está destinada la gracia 
merecida por Cristo, la que se 
nos aplica inicialmente en el 
Bautismo.

Debe reconocerse la habilidad 
de quienes manejan la catcque
sis propia del actual movimien
to progresista. Son verdaderos 
maestros en las maniobras que 
tienden a apartar la atención 
de Jos fieles de aquellos tesoros 
específicos con que Dios ha en
riquecido a su Iglesia. Y es así 
como han introducido a nues
tra juventud en un ambiente 
naturalista totalmente alejado 
de Jo sobrenatural, de aquello 
que, en frase de San Pedro, nos 
hace “consortes divinae natu
rae” En este nuevo orden, el de 
la gracia, que es el de la Igle
sia, no es verdad que “todo hom 
bre es mi hermano”. Debemos, 
sí, trabajar para que todos los 
hombres entren en esta frater
nidad, pero no debemos ocultar 
la tremenda diferencia entre el 
orden natural y el sobrenatural 
en que nos encontramos los cris
tianos. Manteniéndose en el or
den natural podía San Francis
co hablar del hermano sol, de la 
liermana agua y del hermano 
lobo. Y en esto no había error, 
porque todos somo.s creaturas 
salidas de las mismas manos del 
Creador.

Pero hablando ya en el orden 
sobrenatural, las cosas son di
ferentes. Los hijos de la Iglesia 
hemos sido elevados a un ad
mirable consorcio con la Divi
nidad. Y esto no hay que silen
ciarlo. Hay que vivirlo lealmen
te y con gran limpieza. Por él 
somos realmente hermanos los 
cristianos, ya que somos miem
bros de Cristo que nos alimenta 
con su gracia por medio de los 
Sacramentos por El instituidos. 
Y hemos de esforzarnos por pro 
curar que todos los hombres en
tren en esta fraternidad sobre
natural que es la específica de 
la Iglesia. Silenciar u ocultar 
esta nuestra mayor grandeza im 
porta infidelidad a la Misericor
dia Divina a la cual debemos no 
sólo todc lo del orden natural 
sino la elevación al consorcio 
con la misma Divinidad por el 
don gratuito de la gracia.

Quier.i Dios que algún día se 
cumpla plenamente el plan sal
vifico de Dios y podamos decir 
con verdad, abarcando razas.
naciones y 
bre es mi 
sido tocios 
rados al 
Cristo. '

lenguas: “Todo hom. 
hermano” al haber 
los hombres intorpo- 
Cuerpo Místico de

A El ON SO M. BUTELER 
■Arzobisoo de Alendoza

Los NINOS "MANDAN
en la LOTERIA
NACIONAL de 1972
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Cartel que anuncie el homenaje de la Lotería Nacional de España al 
de las Naciones Unidas para la Infancia.

N 
A
ANONIMO SIGLO XV ’ .JUEGO DE LOS ZANCOS- «copla»

El segundo billete de este año.
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MADRID, (De nuestra redacción).- En este ano de 1972 la 
Nacional dedicarJ los dibujos de sus billetes al tenia “El niño en 
español" con homenaje al Fondo de las Naciones Unidas para laJnJO^ 
(UNICEF) que acaba de celebrar el XXV aniversario de su fundación-^ 
año pasado jue el tema de los toros. En ¡970 el de los oficios. 
motivo el embleina de UNICEF figura impreso en los billetes del 
de El NiñOnprimeri) de este cielo anual como habrán, visto los jugad

Para esta colección se han elegido un amplio temario de rnoP 
infantiles, tomados de los cuadros de Ferrer Bass, Velâzquez, oo. 
Murillo. El Greco, Alonso Cano, Sorolla y otros muchos más, alga’' 
ano’niinos. Un cartel de Rey Padilla proclamará la adhesión de la LoP 
Nacional a las campañas en favor del niño de la institución internacidii^
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L
a ganadería ocupó antaño en Aragón un lugar 
preponderante. Como corresponde a toda 
nación en las etapas iniciales de la economía, el 
hombre ha convivido con los animales hasta bien 

entrado el siglo XX, en que convive con las máquinas. 
El animal ha servido tximo útil de trabajo, medio de 
transporte y proveedor de alimentos. Desaparecidas 
las dos primeras funciones a causa del adelanto 
tecnológico, la ganadería se configura hoy como gran 
proveedora de alimentos para una sociedad en 
continua expansión demográfica.

Las Historias de la Economía Española están llenas 
de datos y referencias a la- potencia ganadera de 
^ragon. Pasaron los tiempos en que la riqueza de las 
tamilias se medía en yuntas, caballos, mulas, ovejas, 
etc. El animal, hoy es un bien económico que se 
valora por la cantidad y calidad del alimento que es 
capaz de dar. m =

En años pasados deberíamos comenzar 
preguntándonos si nuestra variada región aragonesa 
tiene prados y pastizales en cantidad suficiente para 
mantener una floreciente ganadería, pero hoy la 
pregunta queda desfasada, toda vez que la 
alimentación del ganado ha sufrido importantes 
modificaciones (piensos compuestos, supresión 
paulatina de la transhumancia) y muchas hectáreas 
que antes se dedicaban a la producción de alimentos 
para el hombre, se dedican hoy al cultivo de 
alimentos animales. Son los tiempos del cereal pienso, 
ue la alfalfa y la esparceta; de estas últimas se 
produjeron en la campaña 1968-1969 12.520.Q00 

m. de alfalfa y 2.600.000 Qm. de esparceta. Por 
oya parte y a tenor de la coyuntura, han ido 
isminuyendo determinadas especies animales para 

aumentar espectacularmente la producción de otras.

censo ganadero proporcionado por 
® inisterio de Agricultura pone de relieve una serie 
ue hechos:

~En vacuno y porcino, Huesca presenta los 
mayores censos, con 52.081 y 148,035 cabezas en el 
d^?5° 1970. Esta primacía se traducirá a la hora

e rendimiento económico pues son los dos animales 
e mayor aprovechamiento. Teruel y sobre todo 

disminuido los últimos diez años en 
I2fi porcino, cifras importantes: 43.206 y 

. 32 respectivamente. En el caso de Zaragoza se 
a una reducción de más de 50 por ciento,

—Como dato importante señalemos que el ganado 
vacuno es la única especie que ha experiemntado 
crecimiento en el período 1960-1970, Todas las 

amas han descendido, algunas con fuertes pérdidas 
como el caballar y el mular,

ganado lanar poseíamos en Aragón en 1960 
, ® ^os millones y medio de cabezas y 

actualmente seJIega al millón y medio.
Varias son las causas que han contribuido a una 
ucción tan notoria del censó ganadero en Aragón. 

' ganado de tiro es explicable por el alto
mecanización del campo. El millón de 

zas lanares que han disminuido en los últimos 
a*^^ atribuir al alto coste del pastoreo y

a baja remuneración de la lana. Sin embargo los 
ganado porcino son menos explicables 

I vez^que sus productos observan una tendencia 
íuerte demanda por lo que se debe 

capitalización del sector 
' a a una deficiente comercialización.

EL CAMPO ARAGONES 
PUEDE Y DEBE IMPULSAR 
SU GANADERIA, 
ESPECIALMENTE EL VACUNO

EL PROPIETARIO AGRICOLA 
NO DEBE OLVIDAR QUE LA 
EXPLOTACION GANADERA 
COMPLEMENTA AL MAXIMO 
EL APROVECHAMIENTO 
DE SUS TIERRAS

En líneas generales se observa la tendencia al 
desarrollo de la ganadería aragonesa hacia tres 
especies: vacuno (97.000 cabezas), porcino (335.000 
cabezas) y en menor grado y orientando su 
producción para carne, lanar (1.500.000 cabezas) los 
principales rendimientos de estas especies vienen 
reflejados en la produccicxi de carne: en 1969 
Zaragoza produjo 28.073 Tm.; leche : Huesca 
produjo treinta y dos millones de litros, y lana. 
Zaragoza se colocó en el sexto lugar nacional al 
producir un millón de kilogramos. Ahora bien, 
mientras la carne y la leche experimentan continuos 
incrementos de producción, la lana presenta acusados 
descensos. Citemos, además, para completar esta 
visión panorámica de los productos ganaderos, los 
rendimientos obtenidos en aves y huevos con 45 
millones de docenas en Aragón y con fuertes 
in-crementos anuales; apicultura con paulatino 
descenso en la producción de miel y aumento, por el

K

¿Qué dice el Tercer Plan respecto a estas 
producciones? Prevé un fuerte incremento, del 50 
por ciento en la década 1970-1980, en los consumos 
de carne de vacuno donde, por fortuna, Aragón está 
incrementando la producción y mejorando la raza 
debido, entre otras causas, a la vigilancia de las 
autoridades sanitarias y a la labor de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza al importar sementales de gran 
calidad y distribuirlos a toda la región. Se prevé 
también la exportación de un producto no tradicional 
y que en Aragón abunda: la carne de ovino y se 
esperan grandes incrementos en la demanda de leche 
y derivados, así como en porcino y derivados.

Atendiendo las cifras anteriores Aragón se 
encuentra en buena disposición de base para 
incrementar la renta ganadera. Posee amplios pastos y 
extensas superficies para la producción de cereales 
pienso, proximidad a los centrps de consumo y 
buenas comunicaciones. La mano de obra que 
abandona cultivos marginales puede encontrar en la 
explotación ganadera la justificación para no emigrar 
y producir una renta en constante expansicm.

¿Qué falta? Estabulación, instalaciones generales.
mejora de la higiene, tecnificación y
racionalización de las explotaciones, capitalización en 
suma. Está en marcha la red frigorífica nacional y un 
vasto pian de mataderos industriales pero no acaban 
de encontrar el clima adecuado en la economía 
aragonesa. Quizá porque falte algo muy importante: 
mentalidad de empresario ganadero moderno. Es 
posible que aquí radique el nudo gordiano de la 
cuestión. Porque la innegable realidad es que 
.seguimos importando leche francesa y carne 
argentina. El propietario agrícola debe estudiar la 
posibilidad del completo aprovechamiento de sus 
tierras mediante el complemento de una explotación 
ganadera. Nos consta que las instituciones Oficiales y 
las Entidades de Crédito están deseosas de ayudar a 
quiei^ adquiera esta mentalidad competitiva y 
dinámica que hoy es necesaria a la empresa agraria.

Solo así será posible abastecernos de lo que nos falta 
y enriquecernos mediante la exportación de nuestros 
productos fuera de la región o del país.

M. C. L.

DEL ATICO
ENTRESUELO”

De Pedro Pablo Padilla

PREMIO ATENEO DE SEVILLA
EDITORIAL PLANETA

ESTA A LA VENTA EN 
TODAS LAS LIBRERIAS
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una reacción química entre dos

RESPUESTAS

práctica o entrenamiento.

RESULTADO

8) CIERTO. Efectivamente,, el verdadero amor es generoso. matrimonio— la suspendan.

Usted no conoce la teoría, ¡pero sí la práctica!

“ARAGON/exprés”. PAG. 20

4) CIERTO. (Posiblemente). La reacción química y la actividad de las hormonas 
individuales, nos convierten en el tipo de personas que somos e influyen nuestras reacciones 
hacía los demás. Pero el amor parece ser más complicado que un mero compuesto químico.

para arrepentirse.
Falso - Cierto.

6) CIERTO. En muchos casos, la pareja que tiene diferencias raciales o religiosas logra un 
matrimonio feliz, duradero, pero la razón es que por las mismas diferencias ha sido un 
matrimonio más pensado, más analizado.

5) FALSO. En algunos casos la gente se casa con alguien parecido a sus padres, pero esto 
no es la razón principal del enamoramiento.

7) FALSO Los celos entre enamorados son naturales, pero cuando se hacen majaderos e 
insoportables, significan solamente egoísmo.

6) Diferencias religiosas o raciales refuerzan un amor.
Falso - Cierto.

9) FALSO. El amor cambia con los años... es posible que pierda la chispa, la excitación, 
pero en la mayoría de los casos se convierte en algo más profundo y satisfactorio que el 
primer amor romántico.

Falso - C ¡erto.

3) Son más los hombres que mueren de atnor que las 
miqeres.

' 7) Los celos son una detnostración de verdadero amor. 
Falso*- Cierto.
8) Solamente si antepone los gustos de la persona que ama 

a los suyos, se trata de un amor verdadero.
Falso - Cierto.

N cierto modo, unos más, otros menos, todos nos 
consideramos expertos en "amor". Creemos poseer ¡a 
verdad y en cualquier conversación de asuritos 

sentimentales damos nuestras opiniones con mucha seguridad 
y con un aire de "poco saber de electronica, pero ¿de 
amor?... ¡Todo! ” ¿Será así efectivamente?

Expertos sicólogos han preparado este interesante test 
donde podrá poner a prueba sus conocimientos^ sobre la 
materia’,. Simplemente conteste "falso" o "cierto" a las 15 
preguntas y vea después si realmente sabe todo respecto al 
amor.

1) El amor a primera vista se produce solamente en las 
novelas románticas.

Falso - Cierto.
2) El amor puede verdaderamente "romper" el corazón.
Falso - Cierto.

4) Ll amor se debe a 
personas.

Falso - Cierto.

5) Una inufer casi sietrq^re elef;irá a un hombre parecido a 
su padre v un hombre elegirá ima mu/ef parecida a su madre. 

Falso - Cierto.

Para descubrir exactamente cuanto sabe sobre el amor deberá anotar dos puntos por cada 
respuestas correcta. (Se considera correcta si coincide con la tabla que viene a continuación). 
Así sabrá si es usted una "experta" o una mera "aficionada" en cuestiones de amor.

1) FALSO.— El amor a primera vista existe. Según el doctor Samuel Bradshaw, dos 
personas pueden enamorarse al instante de conocerse si el ambiente sicológico, es el 
apropiado. La durabilidad de este amor, desde luego, depende de otros factores posteriores.

2) CIERTO. El doctor inglés, Bernard Benjamín, demostró que un 40 por ciento de 
viudos y viudas mueren durante los seis meses siguientes a la muerte de sus esposos 
—esposas, y la única explicación posible, ya que se encontraban en perfecto estado de salud, 
es un corazón roto.

3) CIERTO. Cuando se trata de suicidios por amores no correspondidos, son más los 
hombres que mueren que las mujeres (más viudos mueren al perder sus esposas), lo que 
vendría a indicar que la mujer es más fuerte o más resistente que el hombre.

INTERESANTE TEST
PARA MUJERES:

¿Qué 
sabe usted
de amor?

1

c

ES POSIBLE QUE| 
CREA QUE LO ¡ 
SABE TODO-PERO 
NO ESTE TAN 
SEGURA...

f

c 
p

9} bl amor se debilita con los años.
Falso - Cierto.
10) Un hombre o una mujer realmente enamorados no se 

interesan por las personas del sexo opuesto.
Falso - Cierto.
11) Solo se ama verdaderatnente una sola vez en la vida.
Falso - Cierto.

12) La ausencia aumenta el amor.
Falso - Cierto.
12) Las mujeres aman más intensamente que los hombres. 
Falso - Cierto
14) La amistad es el mejor comienzo para un gran amor. 
Falso - Cierto.
15) Quien se casa a los pocos días, tendrá toda una vida

-M 
I violent 

‘ evangé. 
optan j

-N< 
wtíe p 
violent 
He ahí 
hubien 
dejado 
de los 
he prêt 
coloco 

i la viole 
‘ áqui pi 

Riíe f 
import, 
de la p 
ayudad 

’ ayudad 
' que no 
fc evident 
\ poseo .

por \NestTílS

10) FALSO. Tanto los hombres como las mujeres, pueden amar profundamente y, sirt 
embargó, disfrutar de la compañía de los del sexo opuesto.

11) FALSO, Dicen que el amor es mejor la segunda vez. En todo caso según Isij 
investigaciones de sicólogos especializados en la materia, la mayoría de la gente se enamorij 
una o dos veces antes de casarse... y a veces más. El primer amor vendría a ser una especie diw

k- SOluci^
12) FALSO. La ausencia no aumenta el amor. El sicológo americano profesor Charles 

Hobart, ha demostrado a base de estadísticas (especialmente en el caso de las mujeres) queb 
ausencia del ser amado va debilitando el amor en forma muy rápida.

13) FALSO. Ambos sexos han demostrado amar con la misma intensidad. í -áQV sacerdo 
f capitalii 

estar en
-Pie

¿ Iglesia I

14) FALSO. Una investigación llevada a cabo en la Universidad de Wisconsin demuestr> 
que muy rara vez una gran amistad conduce al matrimonio.

¿ estamos [Obispos 
'■ temas p 
I justicia 
? diócesis

15) CIERTO. Según estudio realizado en U. S. A., una pareja que se casa al poco tiempt 
de conocerse tiene un 18 por ciento más de probabilidades de fracaso.

p 
p 
ai 
7.

LA VI

ese tetr.

22-30 puntos. En realidad puede considerarse una experta en la materii not 
¡Bien! ¡Felicidades! Por lo visto el amor es muy importante para usted, lo cui ' 

sin duda significa que es usted capaz de dar y recibir amor. Seguramente es uste^ 
feliz.

fe unión 
los laico
justicia. 
.discutiré

acionaí-14-21 puntos. Usted tiene algunos conceptos un tanto confusos, pero ®' £ obi?—" 
general este asunto del amor lo conoce bastante bien. Tal vez es un poqui» t 
teórica... trate de llevar sus ideas a la práctica.

: ^cvar a
8-13 puntos. Parece que el amor no es su punto fuerte, ¿verdad? Sería bueH' gandes 

ponerse más al día en la materia. No sea cosa que en el examen final 

Menos de 8 puntos: ¡Que pend! No sabe nada del amor, y lo peor es que^ í 
está perdiendo lo mejor de la vida. Todavía es tiempo de aprender, o a lo mejo^' "

; íenemo 
' pueznoi 
» va ti car.

conclusü 
falta Uev 

r vida re^j
(Europa Press • Singer Feactures) al
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E TEST
?ES; ‘

7

: QUE 
LO 
-PERO 
iN

idos no se

la vida.
S

; hombres.

^an amor.

3 una vida

nente y, siol

o según l8i= 
se enamoTí^ 

a especie dEj

Bsor Charle! 
¡eres) que le

DOM ELDER CÁMARA I _ -rlIKInsamiento
p o stconcilEL P

de un Obispo

La situación de la iglesia post-con ciliar, en lo que tiene su acción pastoral 
proyección en lo temporal, atraviesa una etapa de crisis. Con el 

hombre y gran Papa que fue Juan 
directrices que de él salieron, se han quedado arrumbados en la 

vera del camino muchos d gmatismos y muchos tabús. Esta claro que la 
Iglesia no puede predicar su mensaje de justicia y de igualdad sentada en la 
mesa del gran banquete capitalista. Su sitio está en otro lugar, junto a la 
opresión y la tristeza, junto a la pobreza y a la injusticia.

Entre ese magnifico clero que ha escuchado las campanas de un nuevo 
halla un gran obispo brasileño. De el la revista 

^^P Suiza los emigrantes españoles decía: "Revolucionario
pacif ico, cristiano, y por más senas arzobispo. Portavoz de los desheredados 
incendiario del amor y enamorado de la paz.Hombre incómodo, este Helder 
Cámara. En vez de oler a incienso y sacristía, huele a agitador de conciencias 
Por eUo ha sido propuesto como “Nobel de la Paz”.
'‘BuL^'^^op^de^símás^a^^^^ aríicuhsía de

Pero las respuestas de Helder Cámara a une serie de nreaunta.
¡a redacción df "Bvho'', 

todavía más apasionantes y constituyen un 
desarrollar su misión en este mundo 

- encuentra más obstáculos en su camino hacia la verdad
Este es el pensamiento dç Dom Helder Cámara.

J. A. F.

LA VIOLENCIA

-Monseñor, Vd. es partidario de la no 
^olencia, la violencia de los pacíficos.

P^iBle que con esta “violencia 
evangélica^’ esté favoreciendo a los que 
optan por la violencia armada ?

-No lo creo. Porque todo el que se 
por la violencia pacífica, por la 

'nolencia de los pacíficos se deja matar.. 
He ahí a Gantai, a Luter King... si no 
nu Dieran sido inofensivos no se hubieran 
dejado matar. Pero hay másNa violencia 
de ¡os pacíficos llega a inquietar. Yo no 
de predicado la violencia armada. Yo me 
coloco exactamente en la perspectiva de 
la violencia de los pacíficos. Y he venido 
aquí para predicar a mis hermanos suizos

P’^^^dndicen y reexaminen el 
^portante problema de la democracia y 
a donvencido de que no he

j ® dpi'escres, de que no he 
ayudado a los trust internacionales, de 
qde no he ayudado a la injusticias. Pero, 
bidentemente, sería ridículo decir: “yo 

? ^°Idción”. Hoy nadie tiene la
s so/ucjón.

sacerdotes. Pero hace falta que vosotros, 
los sacerdotes, forméis laicos, porque 
nosotros no somos toda la Iglesia, 
también los laicos son Iglesia. Pçr eso nos 
hace falta promover la formación de 
laicos capaces de exigir la a^icación de la 
justicia.

-¿Que'respondería a la acusación de 
que la Iglesia se mete en política ?

—Si se tratara de una política 
partidaria, llegaría a comprender la 
acusación. Pero si por política se entiende 
la preocupación por el bien común, la 
preocupación por el hombre, por todo el 
hombre y por todos los hombres, 

pienso^ que el Evcingelio nos 
obliga a esa política, que se trata de una 
consecuencia obligatoria de Evangelio. 
Dése cuenta: hago distincié^ entre 
política partidaria de partido, y la 
política, como preocupación por 'el bien 
común”.

LA JUVENTUD

I iglesia y capitalismo

^<^°i^sejaría. Monseñor, a los 
V “Otes que trabajan en una sociedad 
í se acusa a la Iglesia de
f ^i^vivencia con ese capitalismo? 
- momento la

P^^i^encial, porque 
Oh^ el Sínodo de los

Sínodo, uno de los dos 
Precisamente el de la 

r ^2 2?, •* y 'Odas la- 
fleo del mundo se discute ahora sobre 

^j^i^Plc, voy a marchar 
!i ■ ' del Brasil, porque en la región

tendremos una 
:ed, lo cui|: ot ios obispos, cen los sacerdotes y

justiria°^E'?^^^.f^.^^^ P^cblema de la 
discjit^^^^ Pf^ii^irnp ñees de agosto lo 

Pispos brasileños a nivel 
obisp^^'^y septiembre serám los 
estu^iar^ trttmdo los que
llevar teoría sino cómogrSdJ í^J^^ctica, a la vida real los 
tenemp^^^°^ ^^^rnos. Porque no
Tenemn^ ^^.^^dad de nuevos textos 

b Vaticanr^^TT^ ^^P^^°rum Progressio, el 
es qee^-conclu^?nn ^^^rica Latina las 

falta I^edellín... Añora hace
vida rea¡^ Populorurn Progressio a la 
ehí al 'situación concreta. He 

trabajo sobre todo para los

1 demuestíi

loco tiempii

te es usteí

s, pero e! 
n poquil!

ería bueni 
I final

lo mejof'

actores)

e:nerodÍ^Rtes,4deenero de 1972

HOY NADIE TIENE LA SOLUCION
NO BASTAN LOS GRANDES TEXTOS

-En su libro “Espiral de violencia” 
hace Vd. un llamamiento a la juventud de 
todo el mundo, para agruparse en el 
movimiento que Vd. preconiza, “Acción 
y Justicia”. ¿Qué acogida ha tenido en 
España su llamamiento?

—No he estado nunca en España, 
dentro verdaderamente de España. Pero 

conozco a los españoles; conozco el alma española, 
conozco el corazón español. Por eso 
estoy convencido de que hay en España', 
como en todas partes, hombres, mujeres y 
jóvenes que aceptan y aceptarán incluso 
sacrificios para ayudar a edificar, construir 
un mundo más justo, más humano. 
Porque, estoy convencido de qu^ el 
camino de la paz es la justicia. Estoy 
convencido de que en España, -con esa 
alma que tenéis, con ese corazón que 
teneis- tienen que existir esas personas.

LAS INQUIETUDES DE 
LA IGLESIA

— Monseñcx, ¿hasta qué punto la 
Iglesia oficial se interesa por sus 
inquietudes?

-En la última carta que el Papa ha 
enviado al mundo, une, carta muy 
valiente, el Papa dice exactamente lo que 
nosotros decimos, o nosotros decimos lo

NO SEAIS LOS INQUISIDORES 
DEL SIGLO XX"

que él dice. El Papa exige la aplicación 
práctica, y no sólo la teoría; no basta ya 
los grandes textos...

Sólo como ejemplo' le diré que en el 
Brasil somos 253 obispos. No es posible 
que todos los obispos -que además 
somos personas muy diferentes- 
pensemos de la misma manera en las 
cuestiones abiertas. Porque, además, 
es muy valioso que, estan
do de acuerdo absolutamente en l^s 
cuestiones firmes, en los dogmâs,~sêâmos 
capaces de^^dar ejemplo de pluralismo 
dentro de la Iglesia. Porque, ¿qué es lo 
que reprochamos, per ejemplo, a la Rusia 
Soviética o a la China?: que por el 
momento tienen un modelo de socialismo 
impue^o por la fuerza. Pienso que ese 
pluralismo que deseamos encentrar fuera 
de la Iglesia debemos aceptarlo dentro de

Iglesia.
No sé si habrá descubierto que todos 

tenemos dentro de nosotros mismos un 
fascista: si el otro está de acuerdo con
nosotros, quedamos confirmes;. si 
tratamos de eliminarlo.

COMUNISMO, SOCIALISMO
CAPITALISMO

-Monseñor. Vd. ha afirmado varias 
veces que la solución de los actuales 
conflictos del mundo no está ni en el 
capitalismo ni en el comunismo, sino en 
una tercera solución. ¿Cuál es esa tercer^ 
solución ? ,

-No; yo no he dicho “en una tercera 
. Además, note que vo doy mi 

opinión personal; no comprometo a la 
Iglesia. Lo que yo digo es que para los

países subdesarrollados no descubro 
ninguna esperanza ni en el capitalismo ni 
en el neocapitalismo. Pero añado 
enseguida que no descubro tampoco 
ninguna solución en el actual socialismo, 
ni de Cuba, ni de Rusia, ni de China. 
Pienso^ que la solución se encontrará en 
una línea de socialismo—; pero de un 
socialismo que respete efectivamente- no 
sólo teóricamente— la piersona humana, y 
que no caiga en una dictadura. Ni 
dictadura de gobierno ni dictadura de 
partido.

Yo digo a los jóvenes que siguen la 
línea Chian , o de Mao: no reproch'o el 
tener convicciones; me gustan las 
personas con convicciones. No creo que 
los hombres que tienen sólo "opiniones” 
puedan llegar a hacer algo serio. Hace 
falta tener convicciones, y convicciones 
profundas. Pero añado a continuación: no 
intentéis que todo el mundo acepte I 
vuestas ccnvicciones empleando la fuerza.

Me acuerdo de la Iglesia. El pecado dé 
la Iglesia no es el tener ccsivicciones, no; 
no es el tener dogmas, no, sino el intentar 
impczier por la fuerza sus convicciones. 
Yo digo también siempre: No s.eáis los 
inquisidores del siglo XX.

Sí estoy dispuesto a consumir 
con alegría el resto de mi vida, de 
mis fuerzas, de mi energía, para 

« 9x>igir^r|a justicia, pero sin odió, sin 
violencia armada, a través de la 
presión moral liberadora, es porcfue 
estoy convencido de que sólo el 
amor es constructivo y fuerte.

Helder CAMARA
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ES EL SEGUNDO

EL POLO DE ZARAGOZA
mundiales, han constituido la base de 
partida.

Los polos creados en Sevilla, Vigo y 
Zaragoza han jugado un papel distinto

DE ESPANA CON 113 
INDUSTRIAS EN FUNCIONAMIENTO

Se ofrecieron 30 puestos de trabajo en los diez Centros 
de Enseñanza y son ya 107 los puestos ocupados

MADRID (De nuestra redacción).— 
Como es costumbre al finalizar un año se 
publican resúmenes o balances de grandes 
temas en la prensa madrileña.

En estos días ha publicado "Nuevo 
Diario" un inforrne sobre ios Polos de 
Desarrollo, que dice, han creado unos 
núcleos primarios de industrialización.

En un examen rápido de los datos 
facilitados, lo primero que sorprende es 
que Zaragoza es la que supere los puestos 
de trabajo en enseñanza. Ofreció en los 
expedientes de los diez centros en 
funcionamiento 30 puestos de trabajo y 
los püestos hoy ocupados son 107.

PANORAMA GENERAL

Resulta difícil, se dice en este informe, 
pese a todo lo dicho hasta ahora, realizar 
un balance de los polos sin descender 
hasta ios casos concretos, que son los que, 
en definitiva^ nos dan la verdadera 
dimensión del esfuerzo desplegado y de 
los objetivos consolidados.

Burgos, en efecto, es un buen ejemplo 
de actividad y eficacia. Un total de 153 
expedientes se han tramitado hasta ahora, 
de ios cuales sólo diez se encuentran sin 
iniciar.

El caso de Huelva es, si cabe, mucho 
más llamativo. Esta provincia posee 
abundantes recursos naturales, 
tradicionalmente mal explotados. Las 
ingentes reservas de piritas, que 
representan el 50 por 100 de las

(Viene de la página 23)

MARY PAZ PONDAL:
'Me paso al drama"

Empieza el nuevo año con 
optimismo: “Seré otra 
actriz”. Y añade: “Nunca ha 
podido elegir un papel a mi 
gusto. Siempre trabajé por el 
dinero oue necesitaba. Nadie 
me dio el papel soñado. 
Ahora, con un chorrillo, he 
montado un café-teatro. Lo 
que yo quise. Y si la suerte 
me acompaña, dentro de muy 
poco estaré en el teatro con 
compañía propia. Y entonces 
sí podré elegir papeles”. A 
ella mil veces le llamaron “la 
Sofía Loren de España”, más El actor de Italia que ganó una inmensa popularidad con su idilio y "casi boda” con la princesa Titi de 
niiP n3d3 nnr ciic: óiaync v cii Maboya -ahora casa de verdad-, ha escrito un libro: “Cin días con Beatriz”. Imaginen: será la comidilla 

los chismosos del mundo entero, al igual que lo “está siendo” el de Cafarakis: ‘‘El fabuloso Onassis . 
El ‘‘caso Maurizio Arena- Titi de Saboya” se desarrollo en España, al menos en los comienzos. En un 
templo madrileño quisieron casase ambos una, madrugada. Maurizio Arena, cordial y simpático hombre, 
ha dicho: ‘‘He querido contar la verdad y toda la verdad de mi idilio con Beatriz. Se’inventaron

boca. Y por su cuerpo. Mary 
Paz Pondal me ha dicho: 
“Nada de Sofía Loren. Sdy 
algo más que un cuerpo 
explosivo. Ahora pienso 
interpretar papeles 
dramáticos para que el
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pero también importante. Cuando 
inició la planificación económica, 
1964, estas tres capitales ya vivían 
proceso de industrialización, pero 

se 
en 
un 
el

ritmo a que sé desarrollaban era lento y, 
por tanto, no podían jugar el papel de 
foco de atracción de las regiones 
circundantes para contener dentro de los 
límites provinciales la creciente 
emigración rural.

Era necesario vigorizar la 
industrialización, ya iniciada, para 
hacerlas cumplir el papel de auténticas 
capitales de región.

Y, efectivament,e, la creación de los 
polos ha logrado este objetivo.

Industrias

En funcionamiento . 
En construcción ... . 
Sin iniciar ...  

Total .

Enseñanza

En fimcionamiento . 
En construcción ... .
Sin iniciar ............

Total .
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EL PRIMER "BOOM” del 72
MARY CARMEN
MUNOZ ¿Estrella
de Bunuel?

Es una "miss España’’ a la que le sienta muy bien la corona. 
Maniquí. Muy mona. Una rubia con gancho. Sin presunción, dice: 
“¿Se puede soñar? A mí me agradaría mucho ser en los años 
próximos algo así como la Brigitte Bardot de España’’. También 
ella quiere ser “estrella" de cine. “Más que estrella de cine, lo que 
yo desearía ahora, en España, es ser estrella de Luis Buñuel". Sí, 
pide un papel a Buñuel en “El dulce encanto de la burguesía” ¿Se 
lo dará el “genio” de "Viridiana” y “Tristana”?

MAURIZIO ARENA: "Cien dias con Beatriz de Saboya' 
LA VERDAD DE UN IDILIO

demasiadas cosas como para no aclarar puntos”. Los menso amigos de Arena piensan que lo que el actor 
busca es mantenerse en el candelero de la actualidad y... ganar un buen dinero con las ventas de

Zaragoza, es sin duda, el centro urbano 
más importante del valle del Ebro. La 
aceleración de su industrialización ha 
reforzado este papel pues ha supuesto la 
creación de 165 nuevas empresas, cuya 
inversión total supera los 11.000 millones 
de pesetas y que, por otra parte,.originan 
la creación de 11.325 nuevos puestos de 
trabajo.

Según los datos oficiales el polo de 
Zaragoza figura en segundo lugar después 
del de Burgos en el número de 
expedientes aprobados: 141 en industrias 
y 16 en enseñanza. En total 157 
expedientes de concesión de beneficios. 
Burgos tiene 153 industrias y 34 de 
enseñanza.

POLO DE ZARAGOZA
R-

Núm. de 
expedientes

Itiiu^rsión aprobada Inversión realizada Puestos de 
trabajo 

aprobados

Puestos de 
trabajó 

ocupados
112 5.622.583.339 4.941.986.267 ' 7.835 6.729

Ô 1.509.722.646 .302.340.445 1.228 34
21 3.945.295.732 19.900.000 2.212 7

141 11.077.606.717 5.264.226.712 11.325 6.770

10 445.219.440 620.479.433 30 107
1 4.472.466 500.000
6 150.024.000 7.580.000 — —

16 599.715.906 628.559.433 30 107

miuunui

Esquema del Polo de Desarrollo de Zaragoza.

MICHAEL CAINE

inversiones en industrias/

Polos En funciona- En construc- 
miento clón

sin I 
termini

Burgos......... 136 7 101
Zaragoza.. 113 8 21
Valladolid. 93 13 53{
Vigo............ 54 9 31 f
Huelva......... 43 10 W
Coruña. ... 27 15 12í
Granada. .. — 4 4

En cuanto a
Zaragoza con 5.364 millones de pesetas se ' 
asemeja a las de Burgos que fue de 6.645 
millones de pesetas. Huelva ha hecho 
10.075 millones; Vigo, 4.500 
Valladolid, 554 millones; La 
5.019 millones y Granada, 164

millones; 
Coruña, í 

millones.

A. G.Á. È^Escr 
Uavií

Es el actor del año f 
en Inglaterra l

Es el "actor del ano" en 
Inglaterra. Así resultó elegida 
Más que nada, se premió su 
trabajo en "El último valle", Jane 
Fonda, americana, fué designada 
"actriz.del año" por su papel en 

"Klute". C Michael Caine está J 
ahora liado con una nueva 
pelicula déla que es, a la vez, j- 
actor y.productor: "Memorias de 
un escritor fantasma" es el título 
en versión española. A Caine, que 
ha estado varias veces en España ¡)i 
(en Almería) lo dirige Mike Odges. 
Y los exteriores están situados en 2 
Malta. Con Caine, Mickey Rooney
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Centros

hombre casado en el cine”. ¿Y en

industrias^ 
pesetas se 

! de 6.645 
ha hecho 
millones;
Coruña, 

millones. .

stos de- 
abajó 
tpados
5.729

34
7

;truc- Sin 
’ termin

10

21 
53
31 
lOí
12 
25

la vida real, qué? El
no se aparta del lado de Natalia Figueroa. Claro, los dos 

^onaron a los cuatro vientos: “Amistad” Solo Amistad”. ¿Cuándo

)N 113 
IIENTO

A. G. Á.

5.770

^a a ser amor la amistad? Es difícil fijar los lindes. Raphael, que 
e encontraba en los Estados Unidos, ha vivido lasjornadas últimas 

del año al Jado de Natalia Figueroa, Casi en secreto, eso si En 
juergas de intimos amigos. Natalia Figueroa, acompañada de Lucia 
Rosé, ha viajado a Parts con Raphael. “¿No vale la pena una 
nochevieja en Paris? ”. Y allá se fueron. ¿Hubo brindis del año 
nuevo? Top secret. Dios dirá, SÍ Natalia y Raphael son amigos, 
muy amigos, ¿Mas que amigos? ¿Habrá de veras un amor? ¿La 
amistad terminará en el altar, a ritmo de la marcha nupcial? En el 
cine, el artista sera “hombre casado”. ¿Aprendiendo a ser marido 
en la vida? Lo siento, no puedo ser rotundo con el si o con el no.

r
íJavier de 
íMONTINI íle . -¿Enampr^Pjí.......-.....

107

107

INE
I año

5

ano" en B 
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emió su 
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designada _ 
papel en ¿S

aine está 
ia nueva 
, a la vez, 
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GERALDINE
CHAPLIN:
CON ORSON
WELLES

Una de las chicas de 
Chariot, el amor del director 
español Carlos Saura, 
trabajará próximamente con 
Orson Welles en una película 
inglesa: ‘‘El i nocente 
espectador”. Con ellos, otra 
estrella: Stanley Baker, Hay 
exteriores en España, en 
Inglaterra y en Nueva York. 
Serán dirigidos por un 
hombre que ha cosechado 
grandes éxitos: el simpático 
Peter Collinson, que ha 
estado varias veces en España, 
concretamente en San 
Sebastián. Geraldine Chaplin 
puede elegir papeles, ya que 
las ofertas son bastantes. Mas 
lo que ella desea Jitimamente 
es volver a ponerse en menor 
de Carlos Saura, su 
descubridor.

- (

(Continúa en la página anterior)

• LULU: ACTRIZ EN "EL LADRON DE CEREZAS
¿Se acuerdan de la rubia Lulú, que vino a España en luna de miel, como representante de Inglaterra en el 
festival de Eurovision? está interpretando un filme muy divertido y curioso: "Ef ladrón de cerezas". Y 
Terry Thomas ha dicho: "Lulú no es una Liz Taylor en lo físico, pero es magnífica actriz. Y muy 
graciosa". Es Peter Curran el director. Y también está muy satisfecho del trabajo de Lulú: "Es fenomenal 
en la eanción, pero creo que aún se supera en el trabajo de actriz de cine". Lulú, que fué amiga de 
Massiel, ganó el festival en España ese año en que resultaron cuatro "niñas" empatadas en cabeza, siendo 
una la española Salomé.
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Los Magos en Cinco Villas

Las calles de las Cinco Villas, rutilantes, son un desmentido 
radical a la llamada crisis económica comarcal. Estrellas de muchos 
voltios, espectaculares caravanas de magos en cartón—piedra y 
plástico y escaparates rebosantes de tódo. Juguetes de nuevo diseño 
y acabadísimo modelado, entre esferas rojas, azules, amarillas, 
verdes; festoneando con “Christmas” maravillosos, obra de la 
excepcional generación de dibuiantes que tiene España. Y los 
padres que miran y remiran sin prisas como antes de la guerra, con 
alma embelesada ante lo que pasará la noche mágica que aguardan 
sus hijos.

Con el exclusivo objeto de orientar a los “Reyes Magos’ que 
llegarán mañana, hemos creído oportuno llevar a cabo una 
exhaustiva encuesta entre los niños y los jóvenes de las Cinco 
Villas. Así pues, quienes aparecen en esta página vienen a 
representar a un gran número de consultados lugares y edades 
distintos, sexo y condición. Sus respuestas, por ser coincidentes 
con la de la mayoría de sus representados, nos dan la medida justa 
de lo que, en la noche española de los “Reyes Magos”, pide a los 
Monarcas de Oriente la infancia y la juventud de las Cinco Villas.

Pedro-

Antonio

Béseos
Esteban

Natural de Aisa, y 3 años de edad.

1).- ' 
grande”.

2 .
un collar

3).- '

‘Un coche propulsado y una bicicleta muy

“Para mi papá, un tractor, y para mi mamá,

Que les pongan, a todos los niños, muchos
juguetes, muchos cuentos y muchos caramelos”.

DBŒ CARTAS A LOS REYES

Encarnita Barrau

Betore
Natural de Tauste y 18 años de 

edad. Estudió Bachiller y no se 
decide a tomar una carrera.

1) .— “Una muñeca ataviada 
con el tlVilco traje taustano”.

2) .— ‘‘Un año más de 
prosperidad y progreso”.

3) .— “La conclusión de la 
Residencia de Anclanos¿y la Casa 
Consistorial. Asimismo de las 
Escuelas y todos esos proyectos 
que tiene en marcha el 
Ayuntamiento”,

UNA CURIOSA ENCUESTA A
DISPOSICION DE

¿/IS
PREGUNTAS

Estas son las tres 
preguntas que hemos 
formulado para nuestra 
encuesta que no tiene más 
objeto que el de tantear los 
gustos hacia los que se 
orientan ¡as jóvenes 
generaciones y su actitud para 
las personas que les rodean.

1) .- ¿QUE HAS 
PEDIDO A LOS REYES 
MAGOS?

2) .- ¿QUE HAS 
SOLICITADO PARA TU 
FAMILIA?

3 ) . - ¿que 
PEDIRIAS PARA LOS 
DEMAS? .

Las respuestas son 
sinceras. Léanlas y 
saquen consecuencias.

LOS JOVENES

LOS PSICOLOGO

Pablo Gay

Zaragozano y 24 años de edal 
Capitán del Ejea, equipo militan

fuerza

esto

Prefer en 
ascenso

de Primera Regional 
con aspiraciones de 
Tercera Divisidn.

seguir en iniea ascendente, tan 
en lo profesional como en

1).— “Que me den

deportivo, 
conformo”. .

2).— Buena salud y muci, 
felicidad para el año 1.972”. ' VUI i

Martita
Fuentes
Olmo

Natural de Rueda, y 3 años de edad.

1).— “Una muñeca que diga mamá y papá; un 
cochecito para llevarla, y una cocina eléctrica”.

2).— “Para mis papás quiero un perrito de verdad, 
que no muerda”.

3).— “Que a los niños les traigan los Reyes todo 
Igual que a mP’.

LOS PEQUES

Marzo Varea
Sanz

Zaragozano residente en Ejea, y 8 años de edad. 
Estudia Tercero de Enseñanza General Básica.

1) .— “No espero nada de los “Reyes Magos" 
porque a mis hermanitosy a mi' siempre nos “ponen” 
todo eso de los juguetes y los libros bonitos el Niño 
Jesús. El sabe que no tenemos paciencia y nos lo 
“deja” todo el dfa de Navidad, junto al Belén que 
Instalamos en mi casa”.

2) .— “SI es posible, una casita en el campo”.
3) .— “Parques de recreo Infantil, con muchos 

árboles, por toda la corparca”.

Ana-Jose

Calvo Noe

Natural de Sádaba, y 7 años de edad. Segundo de 
Enseñanza Primarla.

1) . '“Una muñeca asf de grande y una biblioteca 
Infantil”.

2) .— “Una lancha para cuando llega el verano”.
3)>~ “Todo lo que ellos han pedido, que se les 

traigan ios Reyes”.

de ptas
trabajan para usted

Amalia Gallizo
Alastuey

Ejeana y 19 años de edad. 
Estheticista con Estudio abierto y 
Reina de las Fiestas 1.971 de 
Ejea.

1) .— “Mucha clientela para mi 
Instituto de Belleza que tengo 
funcionando desde hace poco 
tiempo”.

2) .— "Un año agifcola mejor 
que el pasado y mucha salud”.

3) .— "Una Residencia para 
jubilados de uno y otro sexo, la 
Casa de la Cultura y el comienzo 
del Canal”

3).— “Que el Ejea consiga 
ascenso, pues tanto la DIrectIç 
como los aficionados se CUdi 
merecen de verdad. Y coi^ . 
estamos entre caballeros, anund Z. .0. 
que m| Ilusión es seguir con l'UvI 
equipo que me cabe el honor 
capitanear, lo mismo si asclenU^ç 
como si nó”.

asee

LOS BACHILLERES
Maria del Carmen Clemente 5
Romeo *

Ejeana con 18 años de edad. Cursa estudios de S
Ayudante Técnico Sanitario en Barcelona. |

1) .— “Un buen lote de libros de formación para la B 
mujer”. B

2) .— “L.a misma felicidad que hasta hoy nos viene B 
concediendo Dios”. B

3) .— “Para los jóvenes, la Casa de la Juventud, y B 
para todos, una profunda transformación urbanística B 
de la villa, que le hace mucha falta”. “

Marta Gascon Marco

i»!

Zaragozana residente en Ejea, y 12 años de edi 
Estudia Tercero de Bachillerato.

1).— “Una guitarra y un reloj”.
2).— “Un chalet en el Pantano de San Bartolo! 

con un caballo y un coche'descapotable para subk 
bajar a Ejea en los veranos”.

3). “Como es muy difícil acertar, que les poní 
los Reyes, a cada uno, lo que hayan pedido. Eso 
cuanto deseo para los demás”.

Carlos Sangorrin Navascues
De Sos del Rey Católico, y 12 años de edad. Va por 

el Tercero de Bachillerato.

1) .— “Una bicicleta de carrera y libros de 
aventuras”.

2) .— “Un coche nuevo para mi padre y un abrigo de 
piel para mi madre”.

3) .— “Un año 1.972 con todo lo que le haga falta a 
la gente”.

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

Oficinas en s

EJEA DE LOS CABALLEROS- 
BARCENA DEL. CAUDILLO- 
BIEL - ER LA - LUNA - 
SIERRA D’E L-U N A - 
SOFUENTES- SOS DEL REY 
CATOLICO - UNCASTILLO- 
TAUSTE
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EL PARADOR de SOS
SIGUE-ADELANTE
Se encuentra ya eÿ periodo de información el presupuesto 

por el Avuntamiettío de Sos del Rev Católico, para la adquisici ] 
solares en los (¡ue habrá de alzarse el proyectado Parador Nación^ 
Turismo v una piscina nutnici/xil, J

Un trámite más que se cumple en la realización del Parador 
en Sos, (¡ue tan decisiva influencia ha de tener para promo 
turismo en esta zona aragonesa que guarda valiosas joyas artisii^ 
sobre todo, entrañables recuerdos históricos.

MARTES, 4 DE ENERO

SGCB2021


